



勝浦ロータリークラブ

50期 THE WEEKLY REPORTS

2012 - 2013年度

No. 32 / Total 2364
 例会：2013年5月17日
 発行：2013年5月31日

R I 会長 田中 作次

第2790地区ガバナー 得居 仁

第5分区ガバナー補佐 古市 一雄

第5分区幹事 島田 誠一

第2790地区地区委員
 ローター財団委員会
 勝浦RC 関 一憲
 新世代奉仕委員会
 鴨川RC 羽鳥 鋭一

勝浦ロータリークラブ
 会 長 古川 範男
 幹 事 中村 満

クラブ会報委員長 小林 悠紀
 副委員長 渡邊 ヒロ子
 委 員 渡邊 昌俊
 関 一憲

◆5月17日(金)のプログラム
 クラブ協議会(地区協議会報告)

◆5月31日(金)のプログラム
 ニコニコアワー

◆今後の例会予定

6月【ロータリー親睦活動月間】

- ・6月 7日(金)
交換学生卓話
- ・6月14日(金)
クラブ協議会1(年間報告)
- ・6月21日(金)
クラブ協議会2(年間報告)
- ・6月28日(金)
夜間例会(家族会)

●会長挨拶 古川範男会長



最近のニュースから判断しますと、どうやら衆参同日選挙の色彩が濃厚となってきたようです。争点はズバリ、「憲法改正」です。このままですと、憲法違反の定数格差を抱えた国会議員が憲法改正を議論するという、矛盾したことになる訳で、安部政権としてはまずこの矛盾を解消しなくてはなりません。この政権は憲法改正に相当前のめりになっていますから、やるでしょう。

さて、その憲法についてですが、憲法の何たるかについて、多くの人が分かっていないと思われる節があります。国会議員でさえ、よく理解していない政治屋が多いのではないかと危惧しております。

皆さんに質問ですが、我々国民は憲法を守る義務があると思いますか。言葉を換えれば、憲法違反に問われることがあるかどうか。結論を言えば、ありません。なぜならば、憲法というのは国民が国家、ないしは権力者、為政者に突き付けた「縛り」だからです。「憲法が縛るもの」は国民ではありません。いくら我々が憲法違反をしようにもできないのです。

歴史上いろいろな権力者が国民に対して枚挙にいとまがないほど、不当な、残虐なことをしてきました。この反省に立って、近代民主主義は国民、市民の側から「縛り」を設けた訳です。

日本国憲法公布記念式典の勅語で昭和天皇はこう述べています。「常に基本的人権を尊重し、民主主義に基づいて国政を運営することを、ここに明らかに定めた一」。そうなんです。国政を運営するものに対しての憲法なのです。

ですから、本来であれば、国民の側から「時代に合う憲法に変えよう」という声が出るのが筋です。今は権力側から問題提起されております。何か不都合があるのでしょうか。

もうひとつ。今の憲法で根本的な考え方の一つに「基本的人権」というのがあります。これに対しても、よく分かっていない人が多いのに驚きます。

人権というのは、権力者に対して国民、市民が保証されなくてはならないものとして定義されています。フランス革命後の人権宣言で近

代民主主義が勝ち取った概念とでも言えるでしょうか。

ところが、間違って解釈している人がほとんどだと思います。市民集会などで「我々は人権を守らなくてはならない」などという発言が出たりするのを見れば分かります。人権を守る義務があるのは権力者、為政者です。某宗教団体でもトップが「宗門として人権擁護を一大テーマとしたい」などと言っています。「おいおい、宗教団体は権力者かよ」と、茶々を入れたくなります。いや、或いは本当に「権力者」と思っているのかも知れません。

今後夏の「衆参同日選挙」に向けて、ますます憲法論議が盛んになってくるでしょうが、これまで述べてきたことをよく踏まえて、じっくり権力者たちの動きを観察して頂きたいと思います。

●幹事報告

来週24日(金)は、千倉・鴨川・勝浦3クラブ合同例会がありますので、通常の例会は休みとなります。

●クラブ協議会(地区協議会報告)

○地区協議会の報告を、各部会の出席者に発表していただきました。

◆会長部会 ◆幹事部会 ◆クラブ奉仕委員会

中村 昇 君 小林 悠紀 君 中村 満 君



◆会員増強委員会 ◆R情報委員会 ◆職業奉仕委員会

西尾 誠 君 古川 範男 君 関 正己 君



◆社会奉仕委員会 ◆国際奉仕委員会 ◆フェロシップ

水野 敬泰 君 牧野 利美 君 漆原 摂子 君



◆R財団委員会 ◆青少年交換委員会

千葉 正徳 鈴木 覺三郎 君



○地区協議会にて、当クラブ、並びに塩田会員が表彰を受けました。



●交換学生フィリップ君の近況報告スピーチ

皆さんこんにちは。いつもお世話になりまして、ありがとうございます。僕は、西川さんの家にお世話になっています。昨日は髪の毛を切りました。卒業アルバムの写真を撮るために、サッパリしてきました。明日カイリと千葉へ行きます。

先週、剣道一級のテストに受かりました。6月2日に留学生の送別パーティーがあります。友達と会うのが楽しみです。ありがとうございました。

出席報告 5月17日(金)

出席委員会 前田安彦委員長

会員	出席	MU	欠席	出席率
38名	28名	10名	0名	100%

●5月24日(金) 3クラブ合同例会

魚拓荘鈴木屋で、3クラブ合同例会が開催されました。



古川会長に紹介され、スピーチをするフィリップ君